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События

Plaza Lotus Group братьев 
Зингаревичей выводит на 
петербургский рынок принципиально 
новый формат коммерческой 
недвижимости – инвест-отели. 

Перспективы

В состоянии полной 
полуготовности, стр. 10

Далеко не все финансовые 
учреждения готовы работать  
по новым правилам, 
определенным поправками  
в 214-ФЗ.
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кл
ам

а

Из праздника, на котором только чествуют лучших представителей отрасли,  
День строителя превратился в площадку, где раскрываются новые таланты. 
(Подробнее на стр. 6-7)

День строителя в Петербурге:  
мы умеем всё
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http://szmetal.ru/
http://perspektivazhbi.ru/
http://bmk.su/
http://smeu-zanevka.spb.ru/
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Компания со сложным названием 
АНО «Организация по развитию авто-
спорта «Северный морской путь «Авто-
спорт и Гонки» (SMP Racing) приобрела 
12 участков площадью 43 га на Пулков-
ском шоссе, за развязкой на аэропорт 
«Пулково». Стоимость сделки составила 
около 150 млн рублей.

Согласно данным Единого федераль-
ного реестра сведений о банкротстве, это 
бывшие активы обанкротившегося ООО 
«Грофорт». Восемь лет назад компания 
заявляла о планах построить на быв-
ших землях совхоза «Шушары» технико-
сервисный парк «Пулковские звезды», 
а также аутлет и торговый комплекс. Но 
проект не был реализован – строительство 
даже не началось. А в 2014 году компания 
обанкротилась.

Новый собственник земли, SMP Racing, 
принадлежит миллиардеру Борису Ротен-
бергу. Известно, что сам бизнесмен увле-
кается автогонками и через SMP Racing 
поддерживает российских гонщиков, кото-
рые принимают участие в крупных миро-
вых ралли. Кроме того, при поддержке 
SMP Racing в разных регионах страны 

проходит Российская серия кольцевых 
гонок.

«Учитывая специфику фирмы-поку-
пателя, можно предположить, что на 
Пулковских высотах построят гоночную 
автотрассу для спортивных соревнований 
высокого уровня, в том числе междуна-
родных. Или центр подготовки спортсме-
нов», – предположила в беседе со «Строи-
тельным Еженедельником» коммерческий 
директор ГК Docklands development Екате-
рина Запорожченко. Позже версию с цен-
тром подготовки гонщиков подтвердил 
СМИ и сам Борис Ротенберг. Но детали 
проекта он не раскрыл.

Эксперты полагают, что гоночная 
трасса в проекте все-таки будет. «Пока 
не понятно, будет ли это трасса. И если 
да, то какого формата – для кольцевых 
автогонок как «Нюрбургринг», ралли или 
другие? В любом случае проект потребует 
серьезных вложений. Например, стои-
мость строительства автодрома в Сочи 
для Формулы-1 оценивается в 120 млн 
долларов», – говорит руководитель отдела 
исследований и консалтинга компании 
IPG.Estate Валерий Тушин. 

По словам руководителя отдела рынков 
капитала и инвестиций в недвижимость 
УК Maris/CBRE Алексея Фёдорова, гово-
рить об окупаемости таких инвестиций 
вряд ли приходится – скорее, это имид-
жевый проект. «В Петербурге постепенно 
создается инфраструктура для трениро-
вок и соревнований во всех видах спорта. 
И создание гоночной трассы и школы 
пилотов укладывается в эту тенденцию. 
В настоящее время в городе лишь одна 
профессиональная трасса – Автодром 
в Шушарах», – отмечает Алексей Фёдоров.

«Если бы там появилась трасса высо-
кого международного уровня, вложения 
могли бы и окупиться. Хотя сумма инве-
стиций в этом случае начиналась бы от 
1 млрд рублей. Окупить такой проект воз-
можно, если у него будет достаточно боль-
шое количество мероприятий, резидентов, 
арендаторов и т. д. Если сюда удастся зата-
щить международное гоночное соревно-
вание – это будет отличным решением, 
которое давно интересно Петербургу», – 
заключила управляющий директор депар-
тамента управления активами и инвести-
циями NAI Becar Ольга Шарыгина.
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федеральном округе.
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СМИ, освещающее  

рынок недвижимости  

(лауреат 2009 г.)

Гонки на Пулковских высотах
Михаил Светлов / Одна из компаний миллиардера Бориса Ротенберга за 150 млн рублей 
купила 43 га земли в Пулково. Там собираются построить центр для подготовки 
спортсменов-гонщиков.

Михаил Добрецов / Plaza Lotus 
Group братьев Зингаревичей 
выводит на петербургский 
рынок принципиально новый 
формат коммерческой недвижи-
мости – инвест-отели. Первым 
объектом станет IN2IT на пересе-
чении Дунайского и Витебского 
проспектов. Эксперты считают 
идею перспективной.

О том, что Plaza Lotus Group начи-
нает революцию на рынке ком-
мерческой недвижимости и пред-
лагает инвесторам новый формат, 
рассказала операционный дирек-
тор компании Ольга Смирнова.
«Этот формат является авторской 
разработкой нашей компании, 
одна из отличительных черт – низ-
кий порог входа для инвесторов. 
Это следующая эволюционная 
ступень развития гостиничного 
предложения на рынке. Мини-
мальный порог входа в проект 
составляет всего 300 тыс. рублей. 
За эти деньги можно приобрести 
3 кв. м площади, которые затем 
передать в управление УК. Затем 
собственник может увеличивать 
свою долю в проекте, в частно-
сти, стать собственником юнита 
(от 18 кв. м) или нескольких, 
с переходом в другую категорию 
инвесторов. Разработаны три 
инвестпрограммы с гарантирован-

ной доходностью от 9% до 17,58% 
годовых. Кроме того, предусмо-
трена услуга обратного выкупа, 
когда приобретенные на старте 
строительства «квадраты» можно 
продать управляющей компании 
по индексированной цене после 
ввода объекта в эксплуатацию», – 
рассказала она.
Первым объектом сети нового 
формата станет инвест-отель IN2IT. 
Он будет построен на пересечении 
Дунайского и Витебского про-
спектов, рядом со станцией метро 
«Купчино». Общая площадь гости-
ничного комплекса класса «три 
звезды» составит 81,72 тыс. кв. м 
(1521 юнитов). Строительство 
и продажи первой очереди на 
533 номера стартуют в ближайшие 

дни, ввод в эксплуатацию намечен 
на IV квартал 2020 года. Вторую 
очередь на 988 юнитов начнут 
возводить в будущем году (сдача – 
2021 год). Генеральным подряд-
чиком выступает компания «ЮИТ». 
Инвестиции в проект составят 
4,3 млрд рублей.
Эксперты, опрошенные «Строи-
тельным Еженедельником», 
высоко оценили проект, который 
обещает быть успешным благо-
даря хорошей локации. «Гости-
ница формата «три звезды» 
в шаговой доступности от метро 
будет востребована. Тем более, 
что район подходит для делового 
туризма – недалеко от «Экспо-
форума» и аэропорта», – говорит 
руководитель отдела рынков капи-

тала и инвестиций в недвижи-
мость Maris в ассоциации с CBRE 
Алексей Фёдоров. И после строи-
тельства в Купчино ТПУ с Южным 
автовокзалом востребованность 
объекта только вырастет.
Еще более позитивно аналитики 
оценили саму концепцию про-
екта. «Низкий порог входа, без-
условно, заинтересует инвесторов. 
Кроме того, при заявленном 
наборе сервисов и характеристик 
(и при условии, что они будут 
впоследствии реализованы) про-
ект будет востребован не только 
у местных, но и у региональных 
инвесторов», – отмечает руко-
водитель отдела исследований 
Knight Frank St Petersburg Светлана 
Московченко. 
С ней согласен Алексей Фёдоров. 
«На рынке существует гигант-
ский неудовлетворенный спрос 
на инвестиционные продукты 
в недвижимости для небольших 
частных инвесторов. Именно этот 
спрос позволяет формату апарта-
ментов уже несколько лет расти 
вдвое каждый год. Новый формат 
делает следующий логический 
шаг, предлагая еще более мелкие 
лоты, что увеличивает ликвид-
ность предложения. Учитывая 
надежность компании, можно 
ожидать хороший спрос на этот 
проект», – считает он.

Знакомьтесь, инвест-отель

Цитата номера

Дмитрий Некрестьянов,  
партнер адвокатского бюро «Качкин и Партнеры»:

Цифра номера

образования планирует выкупить  
у застройщиков Ленобласть в этом году

12 объектов«Компенсационные фонды СРО созданы для возможных 
компенсаций недостатков строительства, и наличие там 
денег – это не недостаток, который нужно срочно устранить».
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Михаил Светлов / Думские 
депутаты-коммунисты пред-
ложили оказывать помощь 
обманутым дольщикам из 
средств компенсационных 
фондов СРО. По их данным, 
на специальных банковских 
счетах уже лежит более 
70 млрд рублей, собранных 
застройщиками. Но эти 
деньги не используются, 
хотя могли бы послужить 
решению острой социаль-
ной проблемы.

Законопроект № 513907-7, 
который предлагает использо-
вать компенсационные фонды 
строительных саморегулиру-
емых организаций (СРО) для 
финансовой помощи обману-
тым дольщикам, в середине 
июля внес в Госдуму РФ депу-
тат-коммунист Юрий Афонин. 
Этот документ представляет 
собой поправки в Градостро-
ительный кодекс и в ст. 13 
Закона № 315-ФЗ «О само-
регулируемых организациях». 
Рассматривать их депутаты 
будут после возвращения 
с каникул.
Почему возникла такая идея? 
«По данным Минстроя РФ, 
в России сейчас 836 проблем-
ных объектов, а количество 
пострадавших дольщиков 
превышает 40 тыс. человек. 
Но поскольку порядок вклю-
чения людей в реестр носит 
заявительный характер, 
количество обманутых доль-

щиков, согласно статистике 
регионов, составляет минимум 
86 тыс. человек. А по эксперт-
ным оценкам – еще больше, 
поскольку проблема часто 
затрагивает целые семьи», – 
говорится в пояснительной 
записке к законопроекту.
Чтобы защитить людей, 
в 2017 году был принят Закон 
№ 218-ФЗ о защите участ-
ников долевого строитель-
ства при несостоятельности 
(банкротстве) застройщиков. 
Но федеральный компенса-
ционный фонд, куда застрой-
щики уже отчисляют по 1,2% 
от суммы от каждой сделки, 
может подстраховывать лишь 
те проблемные стройки, по 
которым первые договоры 
долевого участия (ДДУ) 
заключены после 21 октя-
бря 2017 года. А что делать 
со всеми остальными? Для 
решения этой проблемы зако-
нодатель и предлагает исполь-
зовать ранее сформированные 
компенсационные фонды СРО. 
И указывает на то, что деньги 
для этого в отрасли есть.
«По данным Минстроя РФ, 
с 2008 года строительные 
СРО собрали в компенсацион-
ные фонды свыше 100 млрд 
рублей. Но около 40 млрд 
рублей были потеряны 
в проблемных банках, лик-
видированных за последние 
годы Центробанком. В Нацио-
нальном объединении строи-
телей суммарный размер 

компенсационных фондов 
СРО оценивают в 77,1 млрд 
рублей. Из них на специаль-
ных банковских счетах раз-
мещено 70,6 млрд рублей», – 
говорится в пояснительной 
записке.
При этом, по данным Юрия 
Афонина, размер компенсаци-
онных выплат на возмещение 
ущерба дольщикам на данный 
момент составил менее 0,1% 
от объема средств, собранных 
в эти фонды. «Деньги в ком-
пенсационных фондах превра-
тились в накопления, которые 
пополняются и практически 
не используются. Но при этом 
из-за отсутствия должного кон-
троля уже есть значительные 

потери средств», – говорит 
инициатор законопроекта.
В настоящее время законо-
проект направлен в Комитет 
по транспорту и строительству 
для подготовки к представле-
нию на заседании Госдумы. 
Как сообщила «Строительному 
Еженедельнику» ответствен-
ный секретарь Экспертного 
совета по строительству, про-
мышленности строительных 
материалов и проблемам доле-
вого строительства при Коми-
тете Госдумы по транспорту 
и строительству Светлана 
Бачурина, затронутая в доку-
менте проблема – наболевшая.
«Часто строительные ком-
пании, выступившие в роли 

застройщиков, не могут обе-
спечить выполнение своих 
обязательств по договорам 
долевого участия именно 
в этой роли. Проблема тре-
бует особого регулирования, 
поскольку с 1 июля 2018 года 
государство перевело систему 
долевого строительства на 
новую финансово-правовую 
модель. Для всех (и застрой-
щиков, и строителей, и граж-
дан) эта дата – определенный 
рубеж. Накануне в регионах 
значительно выросло число 
выданных разрешений на 
строительство. И нужно обе-
спечить выполнение всех 
гарантийных обязательств, 
возникших у строителей перед 

дольщиками», – говорит она, 
подчеркивая, что суть пред-
лагаемых новелл – ответствен-
ность института саморегулиро-
вания за своих членов.
Но эксперты считают новый 
законопроект очередным при-
мером популизма.
Дмитрий Некрестьянов, 
партнер адвокатского бюро 
«Качкин и Партнеры», к пред-
ложению относится резко 
отрицательно: «Компенсаци-
онные фонды СРО созданы 
для возможных компенсаций 
недостатков строительства, 
и наличие там денег, в отли-
чие от Фонда защиты дольщи-
ков, это не недостаток, кото-
рый нужно срочно устранить».

С дольщиками расплатятся СРО?

мнение

Дмитрий Желнин, управляющий партнер MITSAN Consulting:

– Юридически закон очень сла-
бый. Во-первых, в стране более 

4,5 тыс. застройщиков, а в СРО вхо-
дят только 1,5 тыс. из них. Так что, если мы гово-
рим о расходовании средств фондов на возмеще-
ние вреда дольщикам, надо, чтобы все строители 
в обязательном порядке состояли в СРО и платили 
взносы. Во-вторых, когда делались расчеты взносов, 
Минстрой РФ и Национальное объединение строи-
телей серьезно обосновывали их размер. При этом 
возможные претензии дольщиков к застройщикам 
не учитывали. Так что теперь или придется форми-
ровать новый фонд (третий по счету), или пересма-

тривать размеры взносов и уровень ответственности 
бизнеса. Понятно, что ответственность перед доль-
щиками будет на порядок выше, чем ответствен-
ность застройщика за нанесение вреда или ответ-
ственность по госконтрактам. И третье – поправки 
абсолютно игнорируют установленные Градкодексом 
правила, заявляя о взыскании убытков без ограни-
чений, да еще в субсидиарном порядке. Это не соот-
ветствует духу существующего закона и принципам 
формирования двух уже имеющихся компенсацион-
ных фондов. Вывод такой: это совершенно популист-
ская идея. Ее смысл не в решении проблем, а в пара-
зитировании на законодательстве.

http://www.beskit-spb.ru/
http://www.cds.spb.ru/
http://www.%D0%B6%D0%B8%D0%BB%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%B3%D1%80%D0%B5%D1%81%D1%81.%D1%80%D1%84/
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Реклама

Почти треть 
петербуржцев может 
купить жилье без 
привлечения кредитов

По результатам опроса посетите-
лей Ярмарки недвижимости, почти 
треть (26%) будущих покупателей 
жилья располагают всей суммой, 
необходимой для приобретения 
квартиры или дома, и готовы полно-
стью и единовременно оплачивать 
сделку. 

Однако в связи с падением ипотечной 
ставки 42% петербуржцев все же пла-
нируют воспользоваться банковским 
кредитом. Еще 22% рассчитывают 
получить рассрочку от собственника. 
Оставшиеся 9,5% пока не определи-
лись с выбором системы оплаты. 
Аналитики Ярмарки недвижимости 
также подсчитали, что ежемесячный 
доход 27% посетителей Ярмарки 
недвижимости, планирующих в бли-
жайшей перспективе приобрести 
квартиру или дом, составляет от 81 до 
100 тыс. рублей на семью, в то время 
как осенью 2017-го покупателей 
с таким уровнем заработка было на 5% 
меньше. Около 20% имеют доход от 61 
до 80 тыс. рублей, столько же будущих 
владельцев петербургской недвижи-
мости ежемесячно зарабатывают от 
41 до 60 тыс. рублей. Потенциальных 
покупателей с зарплатой, превышаю-
щей 100 тыс. рублей, оказалось 26%.
Напомним, следующая Ярмарка 
недвижимости состоится в петер-
бургском международном конгрессно-
выставочном центре «ЭкспоФорум» 
с 26 по 28 октября 2018 года.

новости

Реклама

В Правительстве Ленинградской обла-
сти прошло очередное заседание Совета 
новостроек. Чиновники и общественные 
активисты обсудили развитие медицин-
ской инфраструктуры в активно застраи-
вающихся поселениях региона.

Представители органов власти Лен-
области признались, что на данный 
момент количество амбулаторных меди-
цинских объектов не поспевает за стре-
мительно растущими территориями Все-
воложского района. Исправить ситуацию 
поможет открытие крупных и качественно 
оснащенных поликлиник, которые смо-
гут принимать как взрослых, так и детей. 
Решение о перспективном строительстве 
объектов уже принято.

Как сообщил заместитель председа-
теля Правительства Ленобласти Михаил 
Москвин, в настоящее время уже идут 
проектные работы по поликлиникам 
в Кудрово и Западном Мурино. По пере-
даче под медучреждение участка в Буграх 
ведутся переговоры с частным собствен-
ником. По словам Михаила Москвина, 
предполагается, что строительство поли-
клиники в Кудрово начнется в 2019-
2020 году, в Западном Мурино – в 2020-м, 
в Буграх – в 2021-м.

Также было отмечено, что в Мурино до 
конца этого года будут открыты два офиса 
общей врачебной практики. Помещения 
предоставит компания «Петрострой». 
Михаил Москвин предложил застройщику 

начать передачу помещений уже сейчас, 
до завершения всей бумажной работы 
по выкупу объектов. «Понятно, что у нас 
есть определенная процедура по выкупу 
помещений, но хорошо бы получить их 
в безвозмездное срочное пользование 
сейчас и заняться ремонтом. Параллельно 
будет запущена процедура выкупа. Деньги 
есть. Расходы на выкуп помещений будут 
учтены в сентябрьских поправках к бюд-
жету», – сообщил он.

Между тем, представители Комитета 
по здравоохранению Ленобласти под-
ставили под сомнение необходимость 
открытия в Кудрово нового офиса общей 
врачебной практики (в настоящее время 
в городе их два). Чиновники объяснили 
это ожидае мым появлением поликли-
ники, после открытия которой медицин-
ский офис, на который будут затрачены 
деньги, нужен уже не будет. Жителей 
Кудрово, присутствующих на заседании, 
такое предложение Комитета не устро-
ило. Активисты считают, что в период 

строительства поликлиники количество 
горожан вырастет в разы, действующие 
врачебные офисы, и так плохо справляю-
щиеся с потоком граждан, вовсе «завис-
нут» в очередях.

На Совете новостроек также был под-
нят вопрос о нецелевом использовании 
помещений, изначально предназначен-
ных для открытия амбулаторий и каби-
нетов врачей общей практики. В частно-
сти, оказалось, что в Мурино несколько 

застройщиков продали помещения, пред-
полагаемые под предоставление меди-
цинских услуг, другим лицам, в том числе 
под размещение магазинов. Михаил 
Москвин отметил, что настоящее время 
областной Комитет по строительству 
готовит законопроект, который позволит 
ввести в Административный кодекс ста-
тью, предполагающую ответственность 
за нецелевое использование помещений. 
К разработке законопроекта уже готовы 
подключиться и депутаты областного 
ЗакСа.

Новостройки прирастут 
поликлиниками
Михаил Еланский / Власти Ленинградской области намерены построить поликлиники 
в Кудрово, Западном Мурино и Буграх.

В Мурино до конца этого будут открыты 
два офиса общей врачебной практики. 
Помещения предоставит компания 
«Петрострой»

https://dom-monopolist.ru/
http://doveriekonkurs.ru/
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– С 2012 года монополия на инвента
ризацию и техучет недвижимости не 
действует. Расскажите, как ГУП пере
жило потерю статуса монополиста?

– Когда закон обязал нас работать 
в условиях конкурентного рынка, при-
шлось перестраиваться, становиться 
мобильнее, более чутко реагировать на 
изменения конъюнктуры рынка. Одной из 
самых сложных задач было перестроить 
собственную работу, например, научиться 
рекламировать себя, ведь прежде для нас 
это была совершенно нетипичная задача. 
Всем сотрудникам компании трудно дава-
лись эти перемены, но постепенно мы 
справились. За эти годы нам удалось не 
только сохранить все направления дея-
тельности, включая кадастровые работы, 
техническую инвентаризацию, проекти-
рование, оценку недвижимости, а также 
землеустроительные работы, но и обе-
спечить повышение конкурентоспособ-
ности нашего предприятия, суметь занять 
свою нишу на рынке. Теперь, перестроив 
свою работу, мы оперативно реагируем на 
новые тенденции в сфере оказания услуг 
по управлению недвижимостью и готовы 
расширять спектр предоставляемых нами 
услуг, в том числе в электронном виде.

– До 2012 года определенную часть 
доходов ГУИОНу приносил госзаказ. 
Сейчас ситуация изменилась?

– Сегодня доля средств, которые мы 
получаем от города в виде платы за выпол-
ненные работы, не является определяю-
щей в наших доходах. В 2015 году госкон-
тракты приносили 10% дохода, в 2016 году 
этот показатель снизился до 6%. По ито-
гам этого года, мы прогнозируем, что гос-
заказ обеспечит нам до 9% дохода. 

– На каких клиентов вы ориенти
руетесь в большей степени: на физиче
ских или юридических лиц?

– Нам важны все клиенты. Но есть 
и специфика, связанная с историей пред-
приятия, ведь ГУИОН – известная людям 
госорганизация, существующая уже 23 
года, наши отделения расположены почти 
во всех районах Петербурга, и поэтому 
горожане чаще всего идут именно к нам.

Взаимодействие со строительными ком-
паниями складывается по-разному. После 
2012 года мы наблюдали серьезный отток 
клиентов, многие ушли к независимым 

кадастровым инженерам, главное пре-
имущество которых в том, что они пред-
лагают более гибкое ценообразование, 
мы же – госкомпания, поэтому деятель-
ность ГУИОН подлежит тарифному регу-
лированию. Однако в последние два года 
застройщики начали к нам возвращаться, 
что объясняется, на мой взгляд, тем, что 
у нас работают опытные высококвалифи-
цированные специалисты, мы давно на 
рынке, и очевидно, что никуда не исчез-
нем (а печальный опыт работы с «одно-
дневками» появился у многих застройщи-
ков). Еще важный момент: специалисты 
нашего предприятия всегда осуществляют 
замеры непосредственно на объекте, тогда 
как другие компании, в целях экономии, 
зачастую работают по проекту, что неми-
нуемо приводит к ошибкам. Кроме того, 
мы серьезно относимся к вопросу сохра-
нения архивных данных, поэтому к нам 
повторно можно обратиться через два, три 
или четыре года, и мы без проблем найдем 
результаты своей работы любой давности 
и решим все возникшие вопросы. 

– В соответствии с новациями зако
нодательства, для осуществления всех 
трех направлений оценки специалист 
должен получить три соответствую
щих аттестата.

– Мы заранее готовились к этим изме-
нениям законодательства, поэтому наши 

оценщики уже сдали квалификационные 
экзамены и получили все необходимые 
аттестаты. Наверняка не все игроки рынка 
были столь же предусмотрительны, что, 
несомненно дает нам серьезное преи-
мущество. 

– Федеральные власти давно объ
явили курс на цифровизацию рынка 
недвижимости. ГУП както участвует 
в этом процессе?

– Широкое использование информаци-
онных систем в работе ГУИОН позволяет 
нам оперативно и качественно предо-
ставлять услуги. Достаточно сказать, что 
наши специалисты ведут работу по разра-
ботке Единой информационной системы 
(ЕИС) с 2006 года. С февраля прошлого 
года мы приступили к предоставлению 
услуг в режиме «онлайн» через специ-
альный сервис, размещенный на нашем 
официальном сайте. Весьма показа-
тельно, что с начала этого года предпри-
ятие увеличило доход от предоставления 
услуг в режиме «онлайн» в пять раз – за 
указанный период было обработано 
более 1100 заявок на сумму более 2,2 млн 
рублей, что подтверждает востребован-
ность данного сервиса. 

– В портфолио ГУИОН очень много 
серьезных проектов. Расскажите, 
какими Вы особенно гордитесь?

– Предприятие выступает одним из 
основных и постоянных партнеров Петер-
бурга при строительстве большинства 
знаковых стратегических объектов. Доста-
точно сказать, что именно наши специали-
сты проводили техническую инвентариза-
цию и кадастровые работы в отношении 
таких мегапроектов, как новый стадион на 
Крестовском острове или штаб-квартира 
компании «Газпром» – «Лахта Центр».

В прошлом месяце, например, мы 
закрыли трехлетний контракт с ГУП 
«Водоканал». Наши специалисты обсле-
довали 17 058 зданий и 43 435 нежи-
лых помещений на территории 
Северной и Центральной зон водоснаб-
жения. В результате выяснилось, что 
у 13 465 нежилых помещений вообще не 
было договоров на водоснабжение, тогда 
как в самом «Водоканале» полагали, что 
таковых будет в 2,5 раза меньше. Собран-
ная ГУИОН информация поможет «Водо-
каналу» реально оценить количество або-
нентов, объем водопотребления, наличие 
приборов учета и т. д. – и, соответственно, 
увеличить выручку.

– ГУИОН несколько лет занимался 
реконструкцией Литейной жен
ской гимназии. Расскажите, как шли 
работы.

– Здание Литейной женской гимназии 
было построено в 1878 году в стиле неоре-
нессанса. В советское время здесь находи-
лась средняя школа № 194, а в 1974 году 
разместилось профессионально-техниче-
ское училище. В итоге к 2013 году, когда 
здание передали в ведение ГУИОН, оно 
нуждалось в серьезных восстановитель-
ных работах. Перед нами была поставлена 
задача, с одной стороны, сохранить объект 
культурного наследия, а с другой – соз-
дать современное офисное здание, удоб-
ное для работы, не задействуя при этом 
бюджетные средства. Реставрация шла до 
2017 года: мы провели проектно-изыска-
тельские работы, ремонт несущих кон-
струкций, инженерных систем, кровли 
и фасадов. Было тяжело, временами хоте-
лось все бросить и вернуть здание, однако 
сейчас я рада, что мы пошли до конца. 
Я очень горжусь этим проектом, ведь это 
яркий пример того, как без привлечения 
денег из городской казны можно внести 
вклад в сохранение нашего прекрасного 
города.

Алла Эккерман: «ГУИОН приносит городу 
доход, а не зависит от него»
Мария Мельникова / ГУП «Городское управление инвентаризации и оценки недвижимости» (ГУИОН) – один из немногих 
примеров, когда монополист, попавший «на рынок», сохранил позиции и успешно конкурирует с частными компаниями. 
Генеральный директор предприятия Алла Эккерман рассказала о том, как ГУИОН пережил реформирование.
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Реклама

https://technokad.ru/
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Петербургские строители вновь дока-
зали, что ни спорт, ни искусство им не 
чужды.

Быстрее, выше, сильнее

В рамках праздничных мероприятий 
под руководством бессменного руково-
дителя – бывшего футбольного арбитра 
Бориса Жукова – состоялась традицион-
ная строительная спартакиада «За труд 
и долголетие». Организацией соревнова-
ний на протяжении уже 15 лет занимается 
Союз строительных объединений и орга-
низаций (ССОО). Участники стройотрасли 
соревновались в пулевой стрельбе, пере-
тягивании каната, беге и других дисци-
плинах. 

В долгожданном общегородском первен-
стве по картингу среди строителей побе-
дила команда компании «Пилон». Куль-
минацией же череды соревнований стал 
первый в истории спартакиады футболь-
ный матч между строителями Петербурга 

и Ленинградской области. За команду 
Северной столицы играли представители 
группы компаний «Пионер», холдинга 
Setl Group, АО «ЮИТ Санкт-Петербург» 
и ГК «РосСтройИнвест». Сборная 47-го 
региона сформировалась на базе ООО 
«РСК РЭС», объединения «Строитель-
ный трест», саморегулируемой организа-
ции Ассоциация «Строительный комплекс 
Ленинградской области», а также руковод-
ства ЛенОблСоюзСтроя. Матч закончился 
боевой ничьей со счетом 1:1. 

По итогам всех соревнований чемпио-
ном спартакиады стала команда «Группы 
ЛСР» под руководством генерального 
директора Андрея Молчанова. Серебро 
досталось спортсменам из Setl Group, 
председателем совета директоров которого 
является Максим Шубарев. Третье место 
заняла сборная строительного концерна 
«ЮИТ Санкт-Петербург» во главе с гене-
ральным директором Теему Хелпполай-
неном. Приз «За волю к победе» завоевал 
«РосСтройИнвест», председателем совета 

директоров которого является Фёдор 
Туркин.

Праздничная неделя завершилась еще 
одним традиционным спортивным меро-
приятием – велопробегом. Представители 
стройотрасли и городского правитель-
ства проехали 7 км: от Смольного собора 
по Смольной и Воскресенской набереж-
ным, набережной Кутузова, через Троиц-
кий мост, Кронверкскую набережную до 
Петропавловской крепости.

Просто песня

Новым для отрасли стал музыкаль-
ный конкурс «Нам песня строить и жить 
помогает», проведение которого иниции-
ровали ССОО и Setl Group. «Строители – 
очень разносторонние люди. Мы обсуж-
даем профессиональные достижения, 
спортивные, но у нас множество коллег, 
которые прекрасно поют, поэтому я очень 
надеюсь, что этот музыкальный конкурс 
станет традиционным», – сообщил пред-

седатель совета директоров холдинга Setl 
Group Максим Шубарев во время празд-
ничного концерта в  Ледовом дворце.

Лучшим певцом среди строителей 
был признан сварщик арматурных сеток 
и каркасов 2-го разряда компании «ЛСР. 
Строительство – Северо-Запад» Евге-
ний Лихардов. На праздничном концерте 
в Ледовом дворце он исполнил песню 
«Самба белого мотылька». 

Сольно выступили и другие участники 
конкурса: Евгений Воскобойников из ком-
пании «Век», Ренат Султанов из «Рентал-
Строй», Алина Шеенкова из «Группы 
ЛСР» и Илья Акопян из «Антекс Союза». 
В завершение концерта на сцену вышли 
все 12 финалистов, чтобы исполнить ком-
позицию, которая и подарила название 
конкурсу, – «Нам песня строить и жить 
помогает». 

Хочется отметить, что поющие пред-
ставители отрасли выступили не хуже 
профессиональных артистов, которые 
также приехали поздравить строителей 
в Ледовый. 

Еще одной изюминкой праздничного 
концерта стало видеопоздравление, на 
котором руководители петербургских ком-
паний читали стихи Александра Пушкина, 
Осипа Мандельштама, Николая Агнив-
цева, Натальи Крандиевской-Толстой 
и Александра Городницкого. Председатель 
совета директоров ГК «РосСтройИнвест» 
Фёдор Туркин прочел стихотворение соб-
ственного сочинения. 

Выстрел с легкой 
женской руки

В честь Дня строителя 9 августа тради-
ционно выстрелила пушка Нарышкина 
бастиона Петропавловской крепости. 
Впрочем, пикантности придавало то, что 
в роли канонира выступила 18-летняя 
хрупкая студентка Академии управления 
городской средой, градостроительства 
и печати Ирина Голубева, занявшая первое 
место в 11-м конкурсе «Лучший штукатур» 
среди учащихся. «Я очень рада, что меня 
пригласили, это очень волнительно 
и очень почетно», – поделилась впечатле-
ниями Ирина Голубева после выстрела. 

«Девушка справилась отлично», – зая-
вили в один голос присутствующие на 
торжественной церемонии строители 
и чиновники из правительства Петербурга. 
«У меня заложило ухо от восторга и радо-
сти за весь строительный комплекс нашего 
города. Спасибо за организацию меро-
приятия. День строителя – великолепный 
праздник, поздравляю всех строителей 
города!» – поделился впечатлениями заме-
ститель председателя Комитета по строи-
тельству Евгений Барановский.

Исполнительный директор ССОО Олег 
Бритов рассказал, что победителей кон-
курсов профессионального мастерства уже 
второй год подряд приглашают совершить 
полуденный выстрел в честь Дня строи-
теля, но впервые почетной гостьей стала 
девушка.

День строителя в Петербурге: 
мы умеем всё
Мария Мельникова / Из праздника, на котором просто чествуют лучших представителей 
отрасли, День строителя превратился в площадку, где раскрываются новые таланты.
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Полуденный залп пушки Петропавловской крепости

Впервые в истории спартакиады сошлись строители Петербурга и Ленобласти
Победительница в легкой атлетике Анна Бодрова (ЗАО «Пилон»)  
и спортивный руководитель Борис Жуков (ССОО)



В этот же день верующие представители 
стройкомплекса собрались на традицион-
ный молебен в главной церкви строите-
лей – в Храме Святого Первоверховного 
Апостола Петра. 

По заслугам

Конечно, наиболее важным для строи-
телей стало вручение наград за профес-
сиональные успехи. В результате участ-
ники отрасли получили десять наград от 
Министерства строительства и жилищно-
коммунального хозяйства РФ, а также 
два почетных знака «Строителю Санкт-
Петербурга» II степени и пятнадцать зна-
ков III степени от городского правитель-
ства. Благодарности губернатора Георгия 
Полтавченко удостоилось трое сотрудни-
ков стройкомпаний, а вице-губернатор 

Игорь Албин поблагодарил 35 представи-
телей отрасли.

Больше всего наград – семь – получили 
специалисты Ленинградского научно-
исследовательского и проектного инсти-
тута по жилищно-гражданскому строи-
тельству (Лен НИИпроект). Представители 
«Балт ИнвестСтроя» унесли из Смольного 
шесть наград. Сотрудникам различных 
подразделений «Метростроя» и работни-
кам «Пилона» досталось по пять наград. 
Экспертам из Научно-исследовательского, 
проектно-изыскательского института 
«Лен метро гипротранс» вручили четыре 
награды. 

Без наград, почетных знаков и благо-
дарностей не остались представители 
«Группы ЛСР», «Кратона», «РосСтройИн-
веста», «Евромонолита», Setl City, «СПб 
Реновации», «Дальпитерстроя» и др. 

Интересно, что двое из трех участников 
рынка, получивших благодарность губер-
натора, представляют одну компанию – 
«ПитерСтрой Инвест». 

«Благодаря вам наш город развива-
ется и растет, – обратился вице-губерна-
тор Александр Говорунов к собравшимся 
в Световом зале Смольного представите-
лям стройиндустрии, – а также занимает 
лидирующие позиции среди регио нов 
России по объему строительства жилья 
и инфраструктуры. У нас на днях прошел 
фестиваль байкеров, в котором я прини-
мал участие. И могу сказать, что мы живем 
в красивейшем городе, и это заслуга не 
только зодчих прошлых лет, но и ваша. От 
лица всего правительства города желаю 
вам новых побед и успехов во всем».

На сцене Ледового дворца свои награды 
получили победители петербургского 

этапа Национального конкурса «Строй-
мастер», который Национальное объеди-
нение строи телей (НОСТРОЙ) проводит 
с 2015 года. Лучшим каменщиком был 
признан сотрудник компании «ЛСР. Стро-
ительство – Северо-Запад» Сергей Доник. 
Лучшим штукатуром стал Олег Чише-
вич, представитель компании «Азимут», 
которая входит в холдинг «РосСтройИн-
вест». Звание лучшего сварщика доста-
лось сотруднику предприятия «Водоканал 
Санкт-Петербурга» Михаилу Левченкову. 
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Фотоотчет  
с мероприятия  
смотрите на новостном  
портале «АСН-инфо» 
(www.asninfo.ru)

Видеоотчет  
с мероприятия  
смотрите на новостном  
портале «АСН-инфо» 
(www.asninfo.ru)
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Певица Пелагея

Группа IOWA Ансамбль «Белые ночи»

Победители конкурса «Строймастер»

Вице-губернатор Александр Говорунов  
вручает благодарность Министерства  
строительства и ЖКХ РФ

Советник директора Управления строительными 
проектами Владимир Кузнецов получил знак 
«Строителю Санкт-Петербурга» I степени

Представители власти и общественных организаций наградили  
застройщиков – победителей спартакиады

Председатель Комитета по строительству Леонид Кулаков награждает 
благодарностью от имени губернатора Санкт-Петербурга
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Снижение энергопотерь

на 50% = 24%
(ограждающие 
конструкции)

 
+ 26%

(остекление)

Снижение 
энергопотребления – 13%

(свет+тепло)

Вода чище, чем в магазине

Как и в остальных своих домах, в Ultra 
City «Северный город» установил четырех-
ступенчатую систему очистки воды: двойная 
фильтрация (тонкими и грубыми фильтрами), 
сорбционная очистка и ультрафиолетовое 
обеззараживание. В каждой квартире стоят 
индивидуальные водосчетчики и регуляторы 
давления. Это позволяет экономить ресурсы 
и предохраняет от перепадов напора воды: 
гидростатическое давление в системе хозяй-
ственно-питьевого водопровода никогда не 
превышает величины 45 м.

Дышать легко

Современные решения применены 
и в системе вентиляции. Индивидуальные 
вентиляционные клапаны на окнах обеспе-
чивают дополнительный приток воздуха 
в квартиры. В каждой квартире-студии для 
бесперебойного воздухообмена установлена 
принудительная вентиляция: проще говоря, 
на вентканалах стоят бытовые вентиляторы. 
Плюс у каждой квартиры есть специаль-
ная ниша на фасаде для установки конди-
ционера.

Бережем тепло

Теперь об экономии тепла. Понятно, что 
бороться за снижение энергопотребления 
имеет смысл только если это не идет в ущерб 
комфорту проживания. В Ultra City совместить 
экономию и комфорт позволяет ряд решений.

Во-первых, здесь используются циркуля-
ционные насосы с высоким КПД. Во-вторых, 
радиаторы отопления в квартирах – с возмож-
ностью установки терморегулирующих голо-
вок. Если зимой тебе жарко дома, можешь сде-
лать мощность батареи поменьше. В-третьих, 
у эксплуатирующей компании есть возмож-
ность регулировать и саму температуру тепло-

носителя, в соответствии с погодой на улице. 
В-четвертых, у каждой квартиры – индивиду-
альный счетчик тепла. Он установлен в этаж-
ном коллекторе. Это означает, что каждый 
житель платит только за то тепло, которое 
он реально потребляет. Значит, повышается 
ответственность людей, предотвращается 
перерасход тепла.

Кроме того, для повышения качества ото-
пления в Ultra City установлены индивиду-
альные тепловые пункты, мощность кото-
рых на 30% превышает стандартные нормы. 
А дополнительную теплоизоляцию обеспечи-
вает 100-процентное остекление балконов 
и лоджий.

Свет горит не зря

С детства мы знаем, что электричество тоже 
надо экономить. В парадных Ultra City уста-
новлены энергосберегающие светильники. 
На черных лестницах – датчики движения, 
то есть свет не горит зря, «для никого». 
Кроме того, расчетная электрическая мощ-
ность, выделенная на каждую квартиру, ран-
жирована в зависимости от количества ком-
нат. Например, однушке «положено» 10 кВт, 
а трехкомнатной квартире – 15. Это разумно, 
а главное, более чем достаточно.

Без лишнего шума

Никто не любит шум от соседей или с улицы. 
В квартирах Ultra City с этим проблем нет. 
Комфортность проживания обеспечивается 
целым комплексом решений. Их «Северному 
городу» посоветовала проектная компания, 
которая в свое время занималась акустиче-
скими системами аж для подводных лодок.

Например, коллекторная горизонтальная 
система разводки отопления не предпола-
гает вертикальных стояков отопления, иду-
щих из нижней квартиры в верхнюю. То есть 
шум не передается по трубам. Технология 

Квартал ультра-технологий 
на Комендантском 
проспекте

Продолжаем знакомить с инженерно-техническими 
решениями в тех проектах петербургских компаний, 
которые сертифицированы по системе Green Zoom. Сегодня 
рассказываем об обладателе золотого сертификата – жилом 
комплексе Ultra City компании «Северный город» (входит 
в Группу RBI). Комплекс строится в Приморском районе по 
проекту, выполненному мастерской Владимира Григорьева 
в 2013 году. Первые два корпуса уже сданы.

Насосы 
серии Magna 

со встроеННым 
частотНым 

регулятором

радиаторы 
отоплеНия  

с терморегуляторами.
иНдивидуальНые 

теплосчетчики PurMo 
ProexPert для каждой 

квартиры

ЭНергосберегающее 
аварийНое освещеНие  

в местах общего пользоваНия ЭНергоЭффективНые 
окоННые профили
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«плавающий пол» гасит лишние вибрации, 
так как стяжка отделена от стен сантиметро-
вым слоем изолирующего материала, а под 
самой стяжкой положена шумоизолирующая 
минераловатная плита. Плюс в доме исполь-
зованы малошумные лифты западного про-
изводителя.

Все свои

Вся территория комплекса огорожена, 
калитки и ворота запираемые – у каждого 
жильца отдельный электронный ключ. 
Камеры видеонаблюдения установлены на 
въездах, придомовой территории, в подъ-
ездах и паркинге, все данные круглосуточно 
выводятся на диспетчерский пульт.

Продумана и логистика. Входы в коммер-
ческие помещения – магазины, рестораны, 
пекарни – расположены с улицы. Значит, 
никто посторонний на территорию не попа-
дет. Гости попадают в Ultra City только через 
парадные входные группы, где их встречает 
консьерж. Он обязательно свяжется с хозяи-
ном квартиры, прежде чем впустить гостей на 
территорию.

Цифровая свобода

Так сейчас принято называть доступность 
беспроводного Интернета и других техно-
логичных IT-решений. В каждой квартире 
оборудован единый узел доступа к высо-
коскоростному широкополосному Интернету 
(оптоволокно) и цифровому ТВ. В обще-
ственных зонах и во внутреннем дворе – сво-
бодный Wi-Fi.

«Северный город» внедрил в Ultra City 
и BPT-домофонию. Можно установить на 
смартфон специальное приложение и видеть 
на экране изображение с камер видеонаблю-
дения дома. Можно одним нажатием экрана 
на смартфоне открыть для гостей дверь 
в парадную, т. е. ваш смартфон сам стано-
вится «домофоном».

мнение

михаил Гущин, 
директор по марке-
тингу Группы RBI 
(входят RBI и «Север-
ный город»):

– В комфорт-классе экологичность и энер-
гоэффективность являются одним из зна-
чимых критериев выбора жилья. В первую 
очередь, для семей с маленькими детьми 
и представителей старшего поколения, 
которые рационально относятся к веде-
нию бюджета. Покупатели видят преиму-
щество современных опций, которые не 
обходятся дорого, а наоборот, позволяют 
экономить.
Радиаторы с терморегулирующими голов-
ками, датчики уличной температуры, кото-
рыми снабжен индивидуальный тепловой 
пункт, светодиодные лампы, датчики дви-
жения в парадных – все эти возможности 
реализованы не только в Ultra City, но 
и в других наших домах. Покупая квар-
тиру в таком доме, человек и заботится 
об экологии, и экономит на квартплате. 
Не случайно среди наших проектов есть 
проекты с классом энергоэффективности 
«А» и даже «А плюс» – это вторая очередь 
Ultra City.

мнение

Иван Шмелёв, ассоци-
ированный специ-
алист GREEN ZOOM, 
главный инженер 
проекта ООО «Росин-
жиниринг Проект»:

– Ultra City – пример комплексного подхода 
к развитию территории, высокой культуры 
проектирования и строительства, художе-
ственной эстетики и использования прак-
тических решений по энергоэффектив-
ности. Заслуженный золотой сертификат 
GREEN ZOOM.

ЭлектроННые коНтроллеры 
eCL, датчики температуры 

воды и НаружНого воздуха 
eSMu и регуляторы давлеНия

ЭНергосберегающие 
окНа

 
ЭффективНая 

водоразборНая 
арматура

ЭНергоЭффективНая 
теплоизоляция 

ограждающих коНструкций  
и трубопроводов
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Михаил Москвин отметил, что феде-
ральные власти в настоящее время уде-
ляют самое пристальное внимание пере-
ходу строительной отрасли на новые 
«правила игры», в соответствии с нова-
циями в законодательство о «долевке», 
и стараются обеспечить максимально 
плавный переход к ним. «В Минстрое РФ 
постоянно проходят совещания с пред-
ставителями банковского сообщества, 
поскольку именно кредитные учреждения 
теперь в значительной мере будут контро-
лировать целевое расходование застрой-
щиками средств дольщиков. Одновре-
менно федеральное ведомство старается 
консультировать региональные власти 
по вопросам внедрения новаций. Пока 
ясно, что вопросов в этой сфере сохраня-
ется еще очень много, возникают разные 
мнения о том, как должна работать новая 
схема. Чтобы лучше это уяснить для себя, 
мы тоже решили пообщаться с представи-
телями банковского сообщества», – отме-
тил он.

«У многих застройщиков пока нет чет-
кого понимания, как работать в новых 
условиях. Они обращаются к нам, и мы 
стараемся оказывать консультационную 
поддержку. Но пока не наработана прак-
тика, нет разъяснений Минстроя по мно-
гим вопросам, есть разные толкования 
норм закона и не хватает подзаконных 
актов. Поэтому нам хотелось бы знать 
взгляд банков на проблему, чтобы при 
общении с застройщиками учитывать 
и его», – сообщил председатель Комитета 
госстройнадзора и госэкспертизы региона 
Денис Горбунов. «Кроме того, хотелось бы 
понять, готова ли сама банковская инфра-

структура (в том числе на уровне Петер-
бурга и Ленобласти) выполнять новые 
требования Закона № 214-ФЗ», – добавил 
заместитель главы ведомства – начальник 
административно-правового отдела Дми-
трий Лобановский.

Напомним – в соответствии с зако-
нодательными новациями, банки будут 
осуществлять контроль за целевым рас-
ходованием застройщиками средств 
дольщиков. В отношении тех объектов, 
разрешения на строительство которых 
получены до 1 июля 2018 года, надзор 

будет выполняться по упрощенной схеме 
(исключаются из расчетов 6 видов тран-
закций; по обязательствам, возникшим 
до 1 июля, плата производится). Для 
проектов, получивших разрешительную 
документацию после «дня Х», контроль 
вводится в полной мере (в постановлении 
Правительства РФ перечислено 18 видов 
допустимых операций застройщика по 
счету). Для этого застройщики до 1 сентя-
бря 2018 года должны открыть в уполно-
моченных банках (всего их 55) спецсчета 
по схеме «одно разрешение на строитель-
ство (которое может касаться несколь-
ких объектов) – один счет». При попытке 
нецелевого использования средств банк 
отказывает в проведении транзакции (на 
уточнение вопроса дается до 3 дней).

В дальнейшем намечен отказ от «клас-
сической долевки» и переход на проектное 
кредитование с использованием эскроу-
счетов. Вкратце принцип схемы таков: 
застройщик получает в банке кредитную 
линию на возведение объекта. Дольщики, 
приобретая квартиры, вносят свои сред-
ства на эскроу-счета. Когда объект сдан, 
этими деньгами гасится кредит, а «изли-
шек» идет в прибыль девелоперу. Пока 
эта схема предлагается на добровольной 
основе, но с 1 июля 2019 года станет обя-
зательной. 

Как выяснилось на совещании, о полной 
готовности на практике реализовывать 
новую схему финансирования жилищного 
строительства заявили не все. 

Готов приступить к работе по новой 
схеме Сбербанк. «Наш банк провел огром-
ную работу для обеспечения возможности 
начала работы по этой схеме. Подготовка 
началась еще в тот период, когда новации 
проходили утверждение в Госдуме. Сейчас 
мы полностью готовы работать и со спец-
счетами застройщиков, и с эскроу-сче-
тами», – сообщила начальник отдела 
финансирования недвижимости управле-
ния кредитования и проектного финан-
сирования Северо-Западного банка 
ПАО «Сбербанк» Маргарита Клименко. 
Также о готовности приступить к работе 

по новой схеме заявили представители 
АО «Райффайзенбанк» и «Альфа-Банка».

Руководитель бизнеса ипотечного кре-
дитования дирекции кредитно-депозит-
ного бизнеса банка «Санкт-Петербург» 
Екатерина Синельникова сообщила, что 
тему эскроу-счетов банк уже прорабо-
тал, впрочем, интересантов пока нет. «По 
спецсчетам – идет работа над подготовкой 
внутренней банковской инфраструктуры. 
К 1 сентября будем готовы», – сообщила 
она. О примерно аналогичной ситуации 
сообщили представители ВТБ.

А вот начальник отдела разработки роз-
ничных продуктов и работы с партнерами 
департамента розничного бизнеса банка 
«Россия» Дмитрий Орлов, отметив, что 
банк не кредитует застройщиков, сооб-
щил, что пока в этом направлении работа 
не ведется. «Пока к этому вопросу мы под-
ходим осторожно. Схема пока ясна только 
в самых общих чертах, опыта работы по 
ней нет», – отметил он. Такой же позиции 
придерживается и ряд других банков.

Собравшиеся обсудили ряд актуальных 
вопросов работы по новым «правилам 
игры» и взаимодействия между участ-
никами рынка и представителями вла-
сти. Проведение подобных совещаний на 
время переходного периода единодушно 
было признано целесообразным. «Думаю, 
уже достаточно скоро мы соберемся снова, 
и, как мне кажется, правильно было бы 
пригласить представителей застройщиков, 
чтобы совместно лучше разобраться в воз-
никающих вопросах», – отметил Денис 
Горбунов, добавив, что власти региона 
будут также консультироваться с феде-
ральными ведомствами.

Михаил Кулыбин / Власти Лен-
области просят банки снизить 
процентные ставки по ипотеке 
для дольщиков проблемных 
объектов. С предложением рас-
смотреть такую возможность 
глава Комитета госстройнад-
зора и госэкспертизы региона 
Денис Горбунов обратился 
к представителям банковского 
сообщества в ходе совещания, 
которое провел заместитель 
председателя Правительства 
Ленин градской области михаил 
москвин.

«Ко мне регулярно обращаются 
пострадавшие участники доле-
вого строительства с просьбой 
посодействовать в этом вопросе. 
У людей и так сложная ситуация, 
объект, в котором они приобрели 
квартиру, может не сдаваться 
годами, а платить проценты при-
ходится все равно», – сообщил он.
Представители банковского 
сообщества объяснили, что идут 
навстречу обманутым дольщи-
кам, но все вопросы решаются 
индивидуально, универсаль-
ного рецепта быть не может. 
«Я понимаю, что вопрос сложный 
и сейчас вы ответить не можете, 
но я прошу рассмотреть его и про-
явить лояльность к клиентам, 

попавшим в сложную жизненную 
ситуацию», – подчеркнул Денис 
Горбунов.
Кроме того, он обратился к пред-
ставителям банков с просьбой 
подготовить и направить в ведом-
ство своего рода пошаговые 
инструкции о том, что нужно сде-
лать дольщику проблемного объ-
екта, взявшему ипотечный кредит, 
чтобы решить вопрос изменения 
условий по нему. «Обращений 
граждан, как я у уже говорил, 
довольно много, и чтобы не гово-
рить «общие слова», хотелось бы 
иметь возможность предоставить 

им документ, в котором кратко 
и понятно описывается алгоритм 
необходимых действий. Поскольку 
условия у разных банков могут 
отличаться, я прошу всех предо-
ставить подобные инструкции. Мы 
их разместим на сайте, и у людей 
появится понимание того, какие 
действия им нужно совершить», – 
отметил чиновник.
Власти Ленобласти стремятся 
систематически вести работу 
(в том числе в сфере консульта-
ционно-информационной под-
держки), чтобы помочь постра-
давшим участникам долевого 

строительства, поспособствовать 
реструктуризации ипотеки. 
По ряду проблемных объектов 
(в частности, ЖК «Ванино», 
ЖК «Радужный») уже делались 
обращения к банкам, выдавав-
шим ипотеку на жилье в этих ком-
плексах. «От ВТБ уже был получен 
ответ, который вкратце сводился 
к предложению клиентам прийти 
в банк. Хотелось бы более четкой 
и подробной информации, чтобы 
мы могли давать более конкрет-
ные советы», – заключил Денис 
Горбунов. Представители банков 
выразили готовность подготовить 
такие рекомендации, но, в свою 
очередь, попросили уточнить, 
какую именно информацию нужно 
предоставить.

В состоянии полной полуготовности
Михаил Кулыбин / На минувшей неделе заместитель председателя Правительства Ленобласти Михаил Москвин провел 
совещание с представителями банковского сообщества. Главным вопросом была готовность финансовых учреждений 
работать по новым правилам, определенным поправками в Закон № 214-ФЗ, а в дальнейшем – переходить на проектное 
кредитование. Как выяснилось, готовы еще не все.

Реализовывать на практике новую схему 
финансирования жилищного строительства 
готовы не все банки

От банков ждут лояльности
Строительную готовность 4-го  

и 5-го корпусов проблемного 
ЖК «Новая Каменка» обсудили на 
выездном совещании, которое про-
вели замглавы Комитета по строи-
тельству Санкт-Петер бурга Евгений 
Барановский совместно с заместите-
лем председателя ЗакС Сергеем 
Соловьевым и замначальника Служ-
бы госстройнадзора и экспертизы 
Вячеславом Захаровым.
И. о. директора по строительству 
компании - генерального подрядчика, 
ООО «СПК-А», Василий Сверчков 
доложил, что оба корпуса находятся 
в завершающей стадии строительства, 
работы по наружным сетям полностью 
завершены, на объекте идет отделка, 
монтируются лифтовое оборудование 
и внутренние инженерные сети, бла-
гоустраивается территория. Он заве-
рил, что в августе строительно-мон-
тажные работы в корпусах 4 и 5 будут 
завершены. Ввод в эксплуатацию 
намечен на сентябрь 2018 года.
Евгений Барановский отметил, что 
для ввода объекта в обозначенные 
сроки необходимо обратить особое 
внимание на своевременное финан-
сирование строительства инвестором, 
АКБ «Российский Капитал». Для 
решения этого вопроса Комитет по 
строительству инициирует совещание 
в Минстрое с участием руководства 
банка.

новости

цифра

39
объектов, по которым нару-
шены сроки сдачи, имеется 
сейчас в Ленобласти, по 
данным Комитета госстрой-
надзора и госэкспертизы 
региона
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Хорошая звукоизоляция – необходимый 
и важный фактор комфортного прожива-
ния граждан в своих квартирах. Насколько 
тихо окажется в них, во многом зависит от 
того, какие технологии были задейство-
ваны при строительстве дома. 

Экономный «не-эконом»

Опрошенные «Строительным Ежене-
дельником» специалисты полагают, что 
многие современные новостройки не 
могут похвастаться высоким уровнем зву-
коизоляции. По словам коммерческого 
директора производственной компании 
«Альянс» Николая Ефименко, слабая зву-
коизоляция новостроек связана с боль-
шой коммерческой составляющей строи-
тельства жилья. «Вопрос звукоизоляции 
обычно стоит на последнем месте после 
наличия ограждающих конструкций, 
тепла, электричества и воды. Сразу же 
после вселения в квартиру новые жильцы 
могут столкнуться с проблемой шума от 
соседей. Особенно много трудностей воз-
никает из-за ударного шума от соседей 
сверху. Это происходит по причине несо-
блюдения технологий звукоизоляции 
пола и отсутствия звукоизолирующих 
прокладок под стяжкой пола у соседей 
сверху», – отмечает он.

Заместитель генерального директора 
ООО «Бонава Санкт-Петербург» Алек-
сандр Свинолобов считает, что проблемы 
с шумами могут возникать в домах, где 
застройщики не выполнили звукоизо-
ляцию технических помещений, а также 
трубопроводов, проходящих через жилые 
помещения. «Кроме того, ударный шум от 
падения тяжелых предметов на пол, стука 
каблуков может возникать в помещениях 
общего пользования, если не были при-
няты дополнительные меры звукоизо-
ляции. Неприятный шум может созда-
вать и некорректно работающая система 
вентиляции. Появление постороннего 
шума может зависеть не только от каче-
ства звукоизоляционных мероприятий, 
но и от отношения жильцов к правилам 
проживания в жилом доме. Даже очень 
дорого стоя щая звукоизоляция не помо-
жет в случае, если, к примеру, ваш сосед 
решит в час ночи повесить себе полку на 
железобетонную стену», – добавляет спе-
циалист.

Как отмечает эксперт компании «Фор-
мула М2» Константин Ганов, в настоящее 
время в жилье эконом-формата со звуко-
защитой стало еще хуже, чем в прошлом 
веке, поскольку застройщики вынуждены 
максимально экономно использовать 
строительные материалы. К примеру, ком-
пании заметно уменьшили толщину желе-
зобетонных панелей для панельных домов. 
Из тех же соображений экономии меж-
квартирные перегородки делаются более 
тонкими, часто с использованием более 
современных экономичных технологий.

По словам адвоката Юлии Вербиц-
кой (Винник), практически каждый иск, 
предъявляемый застройщику по качеству 
квартиры, содержит требования, связан-
ные с недостаточной звукоизоляцией. 

«На мой взгляд, причины нарушений 
звуко изоляции не в требованиях законов, 
предусматривающих соблюдение техноло-
гии строительства (эти законы достаточно 
суровы), а во множественных нарушениях 
этих законов застройщиками в их попытке 
получить сверхприбыли. Ведь ряд строи-
тельных этапов относится к так назы-
ваемым «скрытым работам», качество 
которых может оценить только хорошо 
подготовленный строительный специ-
алист», – делает выводы эксперт.

Высокие стандарты

Стоит отметить, что у специалистов нет 
единого мнения по завышенности или 
заниженности действующих требований 
к уровню звукоизоляции. При этом боль-
шинство экспертов полагает, что и дей-
ствующие нормы по шуму проектировщи-
ками и строителями не учитываются.

Продукт-менеджер группы «Кнауф 
СНГ» Андрей Удалов рассказывает, что 
требуемый уровень звукоизоляции между 
комнатами одной квартиры – 43 дБ, 
двери квартир, выходящие на лестнич-
ные клетки, должны обеспечить уровень 
в 32 дБ, стены и перегородки между квар-
тирами – 52 дБ. «При этом, к примеру, 
у многих международных гостиничных 

операторов требования гораздо выше, 
например, между номерами уровень зву-
коизоляции достигает 62 дБ. В боль-
шинстве случаев жильцы многоэтажных 
домов либо вынуждены мириться с избы-
точным шумом, либо улучшать звукоизо-
ляцию своими силами», – отмечает спе-
циалист.

Тем не менее, по словам директора ком-
пании «НДВ-Девелопмент» Андрея Стри-
галёва, даже если ужесточить нормы зву-
коизоляции, попросту меньше объектов 

сможет им соответствовать, а те, что смо-
гут, подорожают из-за увеличения расхо-
дов на звукоизоляцию. Либо усугубится 
коррупционная составляющая: разреше-
ния будут выдаваться вне зависимости 
от того, соответствует постройка СНиП 
или нет.

Такие выводы делает и директор НТЦ 
«Резина» Сергей Санкин. По его мнению, 
ужесточение требований к акустическому 
комфорту приведет к серьезному удоро-
жанию строительства, что неизбежно ска-
жется на продажах либо на прибыльности 
проектов.

Помоги себе сам

В настоящее время многие собственники 
«шумных» квартир звукоизоляцией зани-
маются сами или прибегают к услугам спе-
циализированных фирм.

Руководитель Инженерно-технического 
центра корпорации «ТЕХНОНИКОЛЬ» 
Алексей Арабов отмечает, что если звуко-
изоляцию делать в момент строительства, 
то удорожание может быть минимальным. 
«Добавить звукоизоляцию в пол перед 
заливкой стяжки или использовать сразу 
перегородки со звукоизоляцией в процессе 
строительства не так дорого. Звукоизо-
ляция помещения уже в процессе эксплу-
атации здания, например, для защиты от 
шумных соседей, может потребовать более 
серьезных затрат. Стоимость звукоизо-
ляции зависит от необходимой толщины 
звукоизоляционного материала, количе-
ства слоев гипсокартона в стене, марки 
и бренда сухих строительных смесей», – 
говорит он.

Главный инженер проекта компании 
«Метрополис» Дмитрий Горбик советует, 
что для решения проблемы шума в жилой 
квартире в первую очередь необходимо 
установить источник шума. Порой это 
непростая задача, особенно когда источ-
ником шума является инженерное обо-
рудование здания: «Самый часто встреча-
ющийся пример: ударный шум от шагов 
соседей сверху. Оптимальный вариант 
решения данной проблемы: по договорен-
ности с соседями заложить шумоизоля-
цию под стяжку пола соседской квартиры. 
В качестве шумоизоляции можно исполь-
зовать маты «ТермоЗвукоИзол» или спе-
циализированные акустические минера-
ловатные плиты, ассортимент последних 
достаточно широк. Основной принцип 
при устройстве звукоизоляции – это обе-
спечение отсутствия жестких связей между 
плитой перекрытия, стенами и стяжкой 
пола», – рассказывает специалист.

Генеральный директор компании iHouse 
Lab Тимур Каландаров отмечает: если дом 
с невысокими шумоизоляционными каче-
ствами, важно сделать обшивку по всему 
периметру помещения. «Внутри квар-
тиры монтируется металлический каркас, 
который заполняется разными мягкими 
материалами (обычно минеральные ваты) 
и утеплителями. Проблема в том, что 
шумоизоляция квартиры может значи-
тельно уменьшить ее метраж, так как тол-
щина защитного слоя составляет порядка 
70–120 мм. Но при этом жильцы не будут 
испытывать дискомфорт от того, что 
соседи делают ремонт в своей квартире», – 
резюмирует эксперт.

Эй, вы там, наверху...
Максим Еланский / Квартиры в многих новостройках эконом-класса, по мнению 
экспертов, обладают низким уровнем звукоизоляции. Исправить ситуацию могут новые 
стандарты строительства зданий, но они повысят и стоимость жилья.

мнение

Виталий Борисов, руководитель направления «Техническое развитие» компании PAROC:

– С точки зрения стандартов (требо-
ваний и нормативов по звукоизоля-

ции) – все хорошо, все они есть. Однако на 
практике существует сложность с исполне-

нием этих нормативов. Одна из причин – недостаточный 
контроль в этом направлении. Да, ситуация с соблюдением 
требований по теплотехнике, по качеству строительных 
материалов в целом по рынку выправилась, но относи-
тельно звукоизоляции предстоит много работы. Другими 

словами, по состоянию на данный момент реформировать 
законодательство не нужно. Нужно, чтобы уже существую-
щие нормативы стали по-настоящему исполняться. Кстати, 
именно из-за несоблюдения нормативов в большинстве 
новостроек недостаточный уровень акустического ком-
форта внутри помещения. Пример – те же панельные дома, 
где нередко ощущается недостаток звукозащиты. Это эко-
ном-жилье, и отношение застройщиков к нему именно как 
к «эконому».

Сразу же после вселения в квартиру  
новые жильцы могут столкнуться  
с проблемой шума от соседей
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